

BULLETIN DE VEILLE



Toujours à l'affût des nouvelles les plus pertinentes, 100° vous parlait déjà, en 2016, d'un geste fort simple que les automobilistes peuvent poser pour éviter l'emporiage des piétons : le Dutch Reach. Quelle joie de constater que cette excellente habitude commence à s'imposer chez nous, sous le nom d'[ouverture pivot](#)...

Aussi, cette semaine, notre collaboratrice Corinne Voyer, directrice de Coalition Poids, signe un blogue pour rappeler à la classe politique l'importance de garantir une alimentation saine et durable à l'ensemble de la population. Et, comme à l'habitude, on vous offre notre lot choisi d'informations d'ici et d'ailleurs. Bonne lecture!

L'équipe de rédaction



Sécurité à vélo

L'ouverture pivot, pour prévenir l'emporiage des cyclistes

C'est la hantise de tout cycliste qui roule le long d'une file de voitures stationnées: voir soudain s'ouvrir une porte juste devant lui. Le plus souvent, on peut l'éviter au prix d'une périlleuse manœuvre, mais d'autres fois, c'est trop tard. Or, une habitude toute simple à prendre permet aux automobilistes de prévenir ces collisions qui parfois tournent à la tragédie. Cette habitude, c'est l'ouverture pivot!

LIRE L'ARTICLE



Santé mentale

Sortir du cadre: un projet pour favoriser l'autodétermination des jeunes

Le Mouvement santé mentale Québec invite les intervenant-e-s, les enseignant-e-s et les jeunes de 12 à 25 ans à participer à son projet Sortir du cadre, dans la foulée de la campagne « Choisir, c'est ouvrir une porte ». Un projet qui vise à se pencher sur quelques questions fondamentales permettant une meilleure connaissance de soi et de son environnement afin de stimuler son autodétermination.

LIRE L'ARTICLE



Blogue de Corinne Voyer

À table avec les candidats pour parler d'alimentation saine et durable

Les élections représentent des moments clés pour revoir les priorités gouvernementales et faire progresser des enjeux oubliés de la scène politique. Cette année, j'aimerais que l'alimentation se taille une place au cœur des débats et suscite davantage d'engagements politiques afin d'assurer l'accès à des aliments sains à toutes et tous.

LIRE L'ARTICLE

EN RAFALE



À quand un programme de saine alimentation scolaire partout au Québec?

Tout enfant qui a le ventre vide voit ses chances de réussite scolaire compromises. La Cantine pour tous a donc vu le jour, en 2019, pour pallier cette situation. Or, si aujourd'hui son programme La Cantine dans les écoles rejoint 15 000 enfants, cela demeure

nettement insuffisant. Il est donc nécessaire, par la Cantine pour tous, de mettre en place un programme universel de repas scolaires à l'échelle de la province. Et alors que la campagne électorale provinciale bat son plein, c'est pour nous tous l'occasion idéale de sensibiliser les candidats au fait que le Canada est encore le seul pays du G7 sans programme universel de repas scolaires.

Source : [La Cantine pour tous](#)



Un projet de covoiturage... sur le pouce

Dans la région de Brome-Missisquoi, comme dans bien d'autres, l'offre de transport collectif interurbain est lacunaire. Le seul moyen de transport, c'est la voiture. Or, pour qui n'en possède pas, il existe désormais une option, fruit d'une initiative entièrement citoyenne : le projet Caravane. Ce pilote, prévu pour 2020, mais retardé par la pandémie, a vu le jour en juillet dernier. Il s'agit d'une sorte de «covoiturage spontané». Sur les principaux axes routiers de la région, des endroits sécuritaires désignés sont identifiés par des pancartes. Les navetteurs n'ont qu'à lever le pouce pour héler un bon samaritain. Et, ça fonctionne!

Source : [La Presse](#)



Terre-Neuve-et-Labrador: la taxe sur les boissons sucrées en vigueur

Depuis le 1er septembre, Terre-Neuve-et-Labrador est devenue la première province canadienne à imposer une taxe supplémentaire sur les boissons contenant des sucres ajoutés. Ce qui inclut boissons gazeuses, jus, thés glacés, boissons sportives et énergétiques, etc. Destinée à lutter contre l'obésité, réclamée par les acteurs de santé publique, cette taxe, qui a déjà été adoptée dans une quarantaine de pays, ne cesse de démontrer son efficacité. Elle dénormalise la surconsommation de sucre, en plus de favoriser une meilleure équité sociale par le réinvestissement des revenus qu'elle génère dans des programmes qui viennent en aide aux ménages moins bien nantis. On applaudit!

Source : [ICI Radio-Canada](#)



Contre le gaspillage alimentaire un clic à la fois

Créée à Montréal, l'application Sauvegarde permet aux restaurants, cafés, boulangeries, épiceries et même les centres de distributions de vendre à petits prix leurs produits excédentaires. Les consommateurs n'ont qu'à payer leurs achats en ligne pour ensuite aller les cueillir sur place, à l'heure indiquée par le commerçant. Ce qui distingue cette application des Flashfood et FoodHero, qui sont liées à de grandes chaînes, c'est qu'elle met en contact les consommateurs avec de petits établissements, souvent de proximité. Après Montréal, Sauvegarde est désormais présente à Québec, Gatineau, Ottawa et Sherbrooke et envisage de conquérir Toronto ainsi que le reste du Canada.

Source : [ICI Radio-Canada](#)



Les municipalités et la lutte aux changements climatiques

Jacques Demers, président de la Fédération québécoise des municipalités, signe une lettre ouverte dans laquelle il affirme que les élu-e-s ont pris acte des impacts du changement climatique et de l'urgence de protéger l'environnement. À ce chapitre, il passe en revue les domaines dans lesquels les municipalités peuvent faire la différence : milieux naturels, ressources en eau, transport collectif, verdissement, reboisement, gestion des matières résiduelles... En conséquence, il interpelle le gouvernement, tout en réaffirmant leur volonté de collaboration, pour que ce dernier fournisse aux municipalités une aide à la hauteur de ces enjeux majeurs.

Source : [Le Devoir](#)



Dévoilement de la nouvelle saison du programme MontréalCulteurs

Laboratoire sur l'agriculture urbaine (AU/LAB), après une première année réussie, vient de lancer la 2e saison de MontréalCulteurs, un programme conçu pour accompagner des entreprises ainsi que des projets d'agriculture urbaine commerciale et d'économie sociale, aussi bien en pré-démarrage, démarrage, consolidation ou croissance. Avis aux intéressé-e-s qui sont en quête d'espace pour s'implanter ou pour tester un projet, qui cherchent à se faire accompagner ou s'outiller, MontréalCulteurs vous offre encore cette année une programmation riche en conférences, ateliers, formation, services-conseils, événements de réseautage, service de maillage. Demeurez à l'affût!

Source : [Laboratoire sur l'agriculture urbaine](#)





Laval: 25 foyers recherchés pour relever le premier défi Île zéro déchet

Voilà toute une gageure dans une société de consommation où l'abondance est synonyme de suremballage. Toutefois, les ménages sélectionnés, à la suite de cet appel à candidatures, vont bénéficier d'un accompagnement de 6 mois pour les aider à réduire de façon substantielle leurs matières résiduelles. Ils recevront notamment un diagnostic personnalisé, des outils ainsi que des conseils pour atteindre leur objectif de réduction dans le cadre de ce projet mené conjointement avec le Conseil régional de l'environnement (CRE) de Laval. Les foyers intéressés peuvent déposer leur candidature en remplissant le formulaire d'inscription du [Défi Île zéro déchet](#) d'ici le 19 septembre 2022 et les familles sélectionnées seront contactées dans la semaine du 26 septembre. Source : [Ville de Laval](#)

102-1610, rue Bellefeuille, Trois-Rivières (Québec) G9A 6H7
Vous recevez ce courriel en raison de votre abonnement au bulletin de veille de 100*

[Se désinscrire](#)

Une initiative de M361 | Moteur d'impact social

M361 | MOTEUR
D'IMPACT
SOCIAL

